

NOTICIA

Bogotá (Colprensa) ras cuestionare por parte de algunos sectores sobre la emisión del billete de 100.000 pesos por su baja circulación, el Banco de la República manifestó que no se retracta de esto.

La codirectora del Banco de la República, Ana Fernanda Manguashca, explicó que la decisión de mantener en firme la emisión del billete de 100.000 pesos se debe a que en el país actualmente la bancarización digital es baja con respecto al uso del efectivo.

"Hoy en día en Colombia tenemos 10 datafonos por cada mil habitantes; tenemos 33.000 tarjetas de crédito por cada cien mil habitantes y 81.000 tarjetas débito que no usamos. La mayoría de las personas no tienen acceso a la tecnología de pago digital y este no es un problema sencillo de solucionar", manifestó Manguashca en el XII Congreso de Asofondos.

Para la codirectora del Banco de la República, la forma en la que funciona el sistema de pagos en el país es un "problema complejo" debido a los costos que conllevan las transacciones digitales y no el efectivo.

"Hemos venido trabajando

BANREPÚBLICA DEFIENDE EL BILLETE DE CIEN MIL



do en crear opciones para que las personas puedan utilizar un medio digital con costos y accesos razonables, pero todavía no estamos ahí. Hoy en día puedo transferir plata, sin embargo, mi entidad financiera me diría que se demoraría 36 horas en llegar algo que no le puedo decir al señor de la tienda por un producto", agregó la funcionaria del emisor.

Finalmente, Manguashca resaltó que el emisor trabajará en reformar la opción de pagos inmediatos hasta que alcance un nivel "deseable" en el país para que se eficiente y formalizado.

"Esto no es un trabajo sencillo ni de corto plazo, pero tiene una cantidad de frutos por recoger en términos de acceso, eficiencia, formalización e inclusión", concluyó la vocera.

En marzo se cumplieron tres años de la puesta en circulación del primer grupo de billetes de \$100.000 con el que el Banco de la República quería responder a la creciente demanda de efectivo de alta denominación, en donde ya ha ya ha puesto en circulación 29,7 millones de piezas, pero aún son muchos los colombianos que no lo han visto.

TEMAS / La minga (Viene de la 5A)

"buen tipo"? Estos son unos apuntes y notas políticas antes de Semana Santa.

Cumplió 10 años la Alianza Francesa de Cúcuta. Con su presencia se ha abierto un espacio cultural nuevo para la ciudad a donde llegan no solo las ideas de Europa y el país galo, sino que la formación y enseñanza de idioma, son ya varios los jóvenes que han tenido la oportunidad de integrarse a la cultura francesa. Durante estos diez años han sido gracias al esfuerzo y compromisos de amigos de

la región que han logrado su éxito. Gracias al compromiso y prestancia El doctor Marco Fonseca, la profesora Patricia Mazeau quien enseña el idioma en la universidad de Pamplona, Manuel Guillermo Cabrera, Jorge Maldonado, Alvaro Flórez Lemus y Silvia Failace, Alfonso Morales, Samir Bonnet, y en los últimos meses, el esfuerzo de Javier Bustos y Yolanda Cañizares quienes recientemente visitaron en un encuentro cultural con jóvenes cucteos. Felicitaciones a todos y a seguir con la tarea.

TEMAS / La organización (Viene de la 5A)

consecuentes con las responsabilidades inherentes al rol de los comunicadores sociales. Los que lo han manejado se han desempeñado sin caer en traspiés, siempre tomando en cuenta el interés común.

La creación de los premios La Bagatela y del mérito periodístico Eustorgio Colmenares Baptista corresponde al propósito de estimular el buen trabajo que se hace en los diferentes medios de comunicación y de aproximarse a quienes se están preparando en la universidad.

Los premios exaltan el talento y el esfuerzo de

los periodistas. Ponen en alto la capacidad creadora y convocan a un desempeño de calidad.

El CPC merece el respaldo de todos, pues es una organización en función del mejor desarrollo regional a través de un periodismo de buena calidad.

Puntada
La errática aprobación de una proposición de premiación en el Concejo de Cúcuta ponen en evidencia las ligerezas con que se procede en una corporación que representa intereses de la comunidad. ¿Cómo es posible llegar a ese desempeño tan deleznable?

Listas recomendaciones finales sobre el fracking

Medellín (El Colombiano)

La Comisión de Expertos que se encarga de evaluar el impacto económico, social y medioambiental de la puesta en marcha de yacimientos no convencionales en Colombia, publicó el documento final con el detalle de las recomendaciones.

Para el grupo de expertos se requiere, más que una política de Gobierno entorno a los cambios que traerá el fracking a Colombia, una política estatal donde será fundamental la articulación "de los actores en torno a una nueva matriz energética que contribuya al desarrollo integral y sostenible".

El pacto importa en la medida en que serán tanto Gobierno como ciudadanos quienes puedan sacar provecho a los beneficios económicos que traiga un uso responsable de este tipo de prácticas exploratorias, al menos eso cree la Comisión: "Dicho pacto constituirá una oportunidad para impulsar la diversificación de la economía y el cumplimiento de compromisos internacionales como el Acuerdo de París y los Objetivos de

Desarrollo Sostenible (ODS)".

Sin embargo, académicos y defensores del medio ambiente han dado a conocer su descontento por lo que pueda ser la autorización de esta práctica aludiendo a la afectación a recursos hídricos, así como el golpe que representaría para las comunidades en las que se quieren llevar a cabo los proyectos de explotación mediante el uso de yacimientos no convencionales.

Voces como la de Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol, entraron al debate para dar a entender cuán importante es contar con más reservas de petróleo y gas para garantizar la demanda nacional y extranjera de los materiales. "Es entendible la preocupación que existe en varios sectores, y es indudable que todos queremos cuidar el medio ambiente y los recursos hídricos. Este es un debate que lleva tiempo y por eso necesitamos dialogar para tener una mejor información, en donde nosotros tenemos que hacer más pedagogía para acercarnos a las comunidades", explicó el presidente de la petrolera en octubre del año pasado.

DESDE CHILE Y COLOMBIA ATACARON EL SISTEMA ELÉCTRICO, DICE MADURO

Cárcas, (EFE)

El gobernante de Venezuela, Nicolás Maduro, dijo ayer que el sistema eléctrico de su país también ha sido "atacado" desde Chile y Colombia, con el apoyo del Gobierno de Estados Unidos, al que acusa de haber provocado los apagones ocurridos en marzo.

"Hemos descubierto nuevas fuentes de ataque, desde Chile, Colombia (han) efectuado ataques cibernéticos apoyados por el Gobierno de Estados Unidos para dañar el sistema eléctrico de Venezuela", dijo desde el palacio presidencial de Miraflores donde recibió a los miles de simpatizantes que marcharon para respaldarlo.

Indicó que las investigaciones que realizan las autoridades han arrojado que desde estos países se introdujeron "virus" en el sistema eléctrico.

Sin embargo, aseguró que ya tomó medidas para proteger el sistema, que según reiteró hoy, fue atacado en marzo de forma cibernética y electromagnética por Estados Unidos con el fin de "derrocarlo". "Han recurrido al terrorismo cibernético, han recurrido al terrorismo electromagnético con las vías de transmisión", insistió el mandatario al reiterar que el "ataque" fue contra la principal hidroeléctrica del país, el Guri.

En ese sentido, hizo un llamado a América Latina, Europa, África y Asia para que "reclamen" el cese de las "agresiones" de EE.UU. contra Venezuela.

"¡Basta ya de agresiones de Donald Trump contra el pueblo de Venezuela!", pidió.

El pasado 7 de marzo inició en Venezuela una secuencia de apagones que paralizaron al país durante al menos 11 días.

El domingo pasado, cuando las autoridades comenzaron a recuperar la electricidad, Maduro anunció el inicio de un racionamiento eléctrico por 30 días, pero fue hasta ayer que se conocieron los detalles del mismo.

Es muy necesario que una vez instaladas las cámaras de fotodetección, se socialice por todos los medios el alcance de las infracciones, porque vendrán muchas sorpresas desagradables como resultado de tan indiferente e irresponsable posición del Ministerio de Transporte y de la Superintendencia de Industria y Comercio, que guardó hermético silencio respecto a las calibraciones que debieron hacerse a los equipos de fotodetección pasado el primer año de su instalación, cosa que nunca sucedió.

GUADÍO ADVIERTE QUE SE ACABÓ EL PETRÓLEO VENEZOLANO PARA CUBA

Cárcas, (AFP)

El líder opositor Juan Guaidó advirtió, ayer, al mandatario cubano, Miguel Díaz-Canel, que el suministro de petróleo venezolano llegó su fin, luego de que Estados Unidos sancionara a barcos y navieras que transportan crudo a la isla.

Durante una gigantesca movilización opositora en Caracas, Guaidó, reconocido como presidente interino de Venezuela por más de 50 países, denunció que el crudo venezolano financia a un grupo de inteligencia cubana, deno-

minando por la oposición "G2".

Según el jefe del Parlamento, de mayoría opositora, ese supuesto comando reprime a militares opuestos al presidente socialista Nicolás Maduro.

"Se acabó el chuleo (provechamiento) al petróleo de Venezuela, así que señor Díaz-Canel la única injerencia que no vamos a permitir es la que quiere hacer su G2 cubano en Venezuela y por eso no más petróleo, no van a utilizar el petróleo de Venezuela para someter a nuestros militares e investigadores", dijo Guaidó.

TEMAS / Fotomultas (Viene de la 5A)

2002, pero dejó muchos vacíos los cuales fueron aprovechados por expertos en banquetes de carácter legal.

Ahora el mismo Ministerio de Transporte le acaba de regalar la Navidad anticipada al concesionario de Cúcuta, al aprobar los nueve sitios para la instalación de equipos de fotodetección, de los cuales el que más me preocupa es el número uno, ubicado sobre la Avenida Cero entre Diagonal Santander y calle 8. Frente al parque de la Fuente Luminosa.

Es realmente insólito que el

ente rector del transporte en Colombia, apruebe una trampa tan exageradamente grande, sin que tuviese una evaluación del sistema de semaforización, muy regular a malo hasta la fecha, porque los responsables del lucrativo contrato no han sincronizado los mismos y ahora menos les va a interesar hacerlo.

Me atrevería a apostar que este sitio será el líder en injusticias y para evitarlas, aumentará el uso de vías alternas para evitar caer en semejante locura vial, con marcadas deficiencias en materia de ingeniería del transporte.

TEMAS / Urbanización (Viene de la 5A)

fundamentales que el Gobierno Nacional ha fijado como metas del Plan Nacional de Desarrollo, actualmente en discusión. La primera, es avanzar en la gestión de la información catastral, con metas al 2022 de tener un 60% del área geográfica con catastro actualizado, hoy en 6%, y un 60% del área geográfica con cartografía en la escala y temporalidad adecuadas.

El segundo, el acompañamiento técnico de 150 Planes de Ordenamiento Territorial con estudios técnicos y asistencia desde su formulación, y que priorizados pueden cubrir gran parte

del tejido urbano del país. El tercero, la apuesta por pensar en el mediano plazo y el desarrollo urbano formal con la habilitación de 16.000 hectáreas de suelo urbanizable para renovación y áreas de crecimiento de las ciudades.

Estas son acciones que el país no puede seguir aplazando, y que lo mejor será que los candidatos a las alcaldías los adopten, se empoderen de estas metas y contribuyan desde su ámbito con la promoción del desarrollo formal y la urbanización de calidad que requiere y merece el país.

Presidenta ejecutiva de Camacol.

TEMAS / Salario (Viene de la 5A)

Pienso que en esta coyuntura lo que tenemos que hacer es expandir nuestro mercado interno a través de un mayor empleo bien remunerado y para eso deberíamos separar el porcentaje de incremento en el salario mínimo de todas las demás consideraciones que van junto con ese porcentaje. Podríamos por ejemplo manejar el incremento en tarifas, en bienes y servicios, etc., teniendo como indicador la inflación más uno o dos puntos y no, el salario mínimo. Podríamos así implementar una política de incrementar el mercado interno con salarios similares al de Costa Rica, hoy en US \$528. Esto incrementaría

nuestro mercado interno y ciertamente favorecería a los que hoy consideran que pagar un salario mínimo más alto representa una disminución de sus ganancias. Vale la pena aquí recordar lo que decía Franklin Delano Roosevelt en 1933 al tomar medidas para salir de la Gran Depresión: "Me parece perfectamente claro que ningún negocio que dependa para su existencia de pagar menos de un salario vital para sus trabajadores, tiene derecho de continuar en este país".

N.B. Los cálculos son elaboración propia con base en las estadísticas del DANE y la traducción de la cita de Roosevelt, es también propia.

TEMAS / Se extiende (Viene de la 5A)

El paludismo no ha escapado a este caos. De 2016 a 2017, Venezuela tuvo la mayor tasa de aumento en el mundo (69%) con 414.527 casos en 2017. Se documentó un aumento particularmente dramático en el estado de Anzoátegui de 1.341% entre 2016 y 2017. La falta de control de vectores y la no disponibilidad del tratamiento, han facilitado esta expansión. La infección por VIH en el año 2016 se incrementó 70% en nuevos casos. De 2014 a 2017 se pasó 6.063 a 10.185 enfermos de tuberculosis, muchos resistentes al tratamiento.

Estos datos ponen de manifiesto una situación deplorable unida al aumento en los casos de desnutrición. Se enfatiza que la crisis de Venezuela en este campo se disemina a los países vecinos y se requieren políticas para contener los brotes generados por el éxodo. Esa situación compromete a los venezolanos pero tiene efectos colaterales que impactan nuestra salud y recursos muy intensamente. De tal forma que, no se entiende el rechazo del gobierno a la ayuda, solo obedeciendo a razones políticas, dejando de lado las razones humanitarias.